



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº109-Arrecife de Lanzarote 24 de Mayo de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerola, 7 - Apartado, 32 Año III

Veintinueve muertos al chocar un camión contra un tren

TOKIO.—Un camión de la Marina norteamericana, cargado con bidones de pintura, ha chocado contra un tren que llevaba más de mil 200 viajeros con destino a vacaciones, produciendo un incendio que envolvió al tren japonés y destruyó cinco vagones. Informes no confirmados dicen que han resultado muertos 29 pasajeros, y un maestro y un niño, heridos de gravedad.

Un aspecto de la crisis económica canaria

El teniente general Rodrigo, en sus recientes manifestaciones, incide certeramente en el más acusado aspecto de la crisis económica canaria: En su tremenda repercusión sobre las clases media y humilde. Es evidente—y así lo escribimos hace ya casi un año—que las consecuencias más angustiosas de la situación económica gravitan más pesadamente sobre los que no tienen otros medios de subsistencia que el trabajo manual o intelectual y sobre los agricultores, industriales y comerciantes más modestos; es decir, sobre aquellos a quienes, en estos tiempos, parece totalmente negada la más remota posibilidad de ahorro. La clase media se contenta con ir viviendo, y los más humildes, procurando aguantar heroicamente; y unos y otros, buscando en la emigración lo que aquí no pueden encontrar: trabajo suficientemente remunerado. El pasado año salieron de este puerto 8.000 canarios hacia Venezuela. Sin embargo, a nadie ha parecido preocupar demasiado esa emigración, con caracteres de éxodo, de la mano de obra especializada, de los cultivadores de la tierra, de los técnicos. Se continúa, por el contrario, inexplicablemente, egoísticamente, devanando la madeja de la crisis económica sobre los mismos tópicos, sobre los mismos intereses. ¿Es que esos técnicos, esos obreros especializados, esos agricultores modelos, no forman también parte de los intereses del país? ¿Es que las islas—la futura y necesaria industrialización de las islas—no han de resentirse de la falta de técnicos y obreros, de mano de obra?

Otro signo altamente revelador de que la crisis económica plantea un hondo problema social, es la ingente cantidad de familias que del Secretariado Diocesano de Caridad reciben ayuda. No son en muchos de los casos gentes imposibilitadas para el trabajo las socorridas por esta gigantesca obra del Prelado de Tenerife; son familias de obreros, de hombres que se afanan diariamente por llevar a los suyos lo necesario para vivir dignamente. Porque la crisis, esa crisis económica que ya suena a tópico y que desgraciadamente no es tópico, cae dolorosamente sobre

(Pasa a séptima página)

«La solución de los problemas mundiales reside en la unión, la comprensión y el amor»

Palabras pronunciadas por el Papa a una comisión de técnicos españoles

CIUDAD DEL VATICANO.—S. S. el Papa Pío XII ha recibido en audiencia a una comisión de altos funcionarios y técnicos de la RENFE. Con este motivo, el Padre Santo pronunció un breve discurso en castellano en el

que felicitó a los representantes de los ferrocarriles españoles por las realizaciones técnicas conseguidas, al mismo tiempo que les estimuló a continuar su tarea en íntima cooperación con otras naciones.

(Pasa a quinta página)

«Dios hizo la tierra», título provisional de una película de largo metraje que Serrano de Osma proyecta realizar en nuestra isla

Será protagonizada por dos artistas de talla internacional

Cuando Serrano de Osma abandonó nuestra isla a raíz de su última visita no nos ocurrió su gran ilusión, por filmar aquí una película, entre los impresionantes escenarios naturales que ofrece Lanzarote. Ahora hemos recibido una carta de este joven e incansable director y productor cinematográfico español, en la que nos hace saber que su idea está a punto de cuajar en realidad. Suyo es el argumento de la película proyectada, con guión del

ayudante de dirección de Tirma, Agustín Navarro, y en ella intervendrán dos actores cinematográficos

(Pasa a quinta página)

Inauguración del servicio aéreo España-Irlanda

BARCELONA.—España e Irlanda han quedado enlazadas por vía aérea con motivo de la inauguración de la línea regular aérea Dublin-Barcelona que, con escala en Lourdes y frecuencia bisemanal, comenzará a funcionar el próximo día 26 entre los dos países.

Los médicos españoles pueden hacer prácticas en Norteamérica

MADRID.— El Colegio norteamericano de cirujanos patrocinado por la administración para ope-

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Un gran film del famoso productor J. Arthur Rank reciente éxito en el cine "Avellaneda"

LOS SECUESTRADORES

por Dugan McGræ,
Adrienne Corri y
John Hiteley

Una narración bellísima Considerada por la crítica como una de las comedias más sentimentales, sencillas y humanas que se han filmado

(Tolerada menores)

Jueves 7'15 y 10'15

Nuevamente la escultural y bellísima Ava Gardner con Robert Walker y Dick Haymes en la moderna y original comedia de la "Universal"

VENUS ERA MUJER

Venus, diosa del amor, desciende de su pedestal. Venus habla, canta, baila y se enamora perdidamente. Una linda comedia musical

(Autorizada mayores)

Sábado a las 10'15

Colosal estreno de la R. K. O. en Technicolor
NIEVES TRAIDORAS

Exito reciente en el cine "Avenida", de Las Palmas por Victor Mature, Piper Laurie, William Bixby y Vicent Prince. Luchas y emociones en la atronadora furia del glacial, que sirve de perfecta coartada para un asesinato

Un drama de acción, dinamismo y luchas contra las bandas de gangsters, entre los maravillosos paisajes del Parque Nacional de Montana

(Tolerada menores)

raciones en el exterior, del Gobierno de los Estados Unidos (FAO), se propone llevar a dicho país cierto número de médicos españoles, que participarán en una serie de actividades, entre ellas las de observaciones, estudios profesionales, permanencia en internados, residencias y centros de formación médica. Los médicos españoles a quienes interese deben demostrar un dominio del inglés, reunir las condiciones que se exigen para todo visitante de los Estados Unidos y firmar una declaración escrita, comprometiéndose a reintegrarse a España, al finalizar el período de estudios, que será de un año. Los solicitantes deben tener menos de 45 años y se dirigirán en el plazo de un mes, por carta, al presidente del comité selectivo, en la Dirección General de Sanidad, implicando méritos y proyectos y demostrando estar en posesión del título de licenciado en Medicina y Cirujía, por lo menos desde hace cinco años.

Preparativos para la celebración del Corpus Christi

Anteayer, domingo, se ha celebrado una reunión de los miembros de la Junta Parroquial con objeto de proceder a la organización de la festividad del Santísimo Corpus Christi, que tendrá lugar el próximo 9 de junio.

La Junta Parroquial piensa solicitar este año el concurso de las entidades oficiales y particulares, así como la de toda la ciudad, que tan bien ha respondido en anteriores ocasiones. ANTE-NA ofrece sus modestas pa-

ginas para contribuir a un mayor esplendor y brillantéz de tan importantes y significativas fiestas religiosas.

Regresa a Londres el biólogo inglés Mr. Totton

Tras unos meses de estancia en nuestra isla, y después de efectuar detenidas y profundas investigaciones sobre la fauna marina de Lanzarote, hoy regresará a Londres, por vía marítima, el prestigioso zoólogo de nacionalidad británica, Mr. Totton, del Museo de Historia Natural de la capital inglesa.

Oportunamente publicaremos una entrevista que Mr. Totton ha tenido la deferencia de concedernos, en la que explica los resultados de sus importantísimas investigaciones en Lanzarote.

Deseamos un feliz viaje al ilustre profesor inglés.

En cinco días se ha eliminado la langosta en el Marruecos español

TETUAN.— Ha hecho su aparición en nuestra Zona del Protectorado la langosta peregrina del desierto, procedente de la zona francesa, ocupando una extensión de unas 400 hectáreas.

Concentrados en demarcación de Auamara los medios de lucha, en dos noches se ha concluido con los núcleos importantes, y en cinco días ha quedado prácticamente eliminada la plaga.

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que terminada la confección de los Padrones de los contribuyentes sujetos al pago de los arbitrios, con fin no fiscal, sobre "Edificios sin terminar y paredes sin revestir" correspondientes al pasado año 1954 y el de "Perros y Carros" para el presente ejercicio de 1955, los mismos quedan expuestos al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por el plazo de OCHO DIAS hábiles, para oír reclamaciones.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Arrecife, 24 de mayo de 1955
Federico Coll Diaz

De interés para los fumadores

Agotadas momentáneamente en plaza las existencias de cigarrillos «CUMBRE», de 2'05, se pone en conocimiento de los fumadores que desde ayer se encuentra nuevamente a la venta en los principales estancos y establecimientos comerciales

PIANOS

se venden con facilidades de pago. Informes en Gran Canaria, núm. 6 ARRECIFE

Instaladora « I M F E »

MATERIALES, REPARACIONES E INSTALACIONES ELECTRICAS.
RECIENTEMENTE INAUGURADA

Hermanos Zerolo, 1

Arrecife de Lanzarote

ACTUALIDAD ESPAÑOLA

El ministro de Educación Nacional inaugura una exposición de libros de texto

MADRID.— El ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez, ha inaugurado en el Palacio de Bibliotecas y Museos una Exposición de libros de texto de enseñanza media.

El ministro recorrió la Exposición, en la que figuran cerca de un millar de libros de texto de las distintas especialidades clasificadas por materias y editadas por diversas casas.

El objeto de esta Exposición es mostrar el problema actual del libro, causas que han determinado el alza del precio,

que se considera proporcionalmente inferior a la subida de los artículos necesarios para la vida, como se demuestra en un gráfico comparativo del índice del precio de los libros con el vestido, alimentos, vivienda, etc.

En la Exposición se distribuyó un cuestionario en el que se formulan diversas preguntas en relación con la presentación, contenido y precio, y tiene un espacio dedicado a sugerencias, que pueden depositarse en un buzón colocado al efecto los visitantes de la Exposición.

Los fabricantes de pasta para sopa buscan mercados en el extranjero

El mercado nacional se encuentra superabastecido

En el Sindicato Nacional de Alimentación y Productos Coloniales se ha reunido la Junta del Grupo de Pastas para Sopa.

Los reunidos procedieron a un amplio estudio del abastecimiento interior en relación con el consumo y la fabricación, llegando a la conclusión de considerar superabastecido el mercado nacional.

Los fabricantes de pastas para sopa, ante esta saturación del mercado, buscan por todos los medios dar salida al producto no sólo dentro del mercado nacional, sino buscando la conquista de otros mercados extranjeros, siendo estos dos últimos acuerdos los que prevalecieron, o sea los de influir en el público para un mayor consumo de pasta para sopa y estudiar la exportación de este produc-

to, para lo cual se iniciarán las oportunas gestiones cerca de los organismos oficiales competentes.

Microtaxi en Barcelona

BARCELONA.— Se informa que el Ayuntamiento tiene en proyecto la puesta en servicio de microtaxi, que serían automóviles mu y pequeños con capacidad para transportar dos pasajeros. El nuevo servicio se implantaría probablemente con oportunas limitaciones con objeto de evitar la competencia entre los microtaxi y los taxis corrientes.

UNA CASA

SE VENDE, en Primo de Rivera, 7. Informes, en la misma casa

Alicante podrá acoger en su puerto buques de 30.000 toneladas.

Se efectuarán obras por valor de 80 millones de pesetas

ALICANTE.— Después de las obras de urgencia que serán acometidas, merced al empréstito de 80 millones de pesetas, el puerto de Alicante quedará en condiciones de despachar buques de 30.000 toneladas. Se construirá una dársena especial para petroleros, aislada de las restantes instalaciones portuarias, para evitar el peligro de incendios. Se prolongará el muelle de Levante en 400 metros, aunque de momento sólo se realizarán las obras para la escollera y un andén de paso.

Asimismo existe el proyecto, que se acometerá inmediatamente a base de otro importante empréstito, para la construcción de una gigantesca estación marítima de 200 metros de longitud y con dos plantas a lo largo del muelle de atraque, para barcos de gran calado, hasta de 12 o 13 metros de profundidad. La estación será dotada de las mejores y modernas instalaciones y será gemela de la estación marítima de Nápoles, la mejor del Mediterráneo. Habrá instalación de telégrafos, teléfonos, aduanas,

Los arzobispos de Santiago y Valencia asistirán al Congreso de Río Janeiro

Un despacho fechado en Río de Janeiro dice que entre las personalidades eclesiásticas que asistirán al próximo Congreso Eucarístico de Río de Janeiro figuran el cardenal arzobispo de Santiago de Compostela, doctor Quiroga Palacios, y el arzobispo de Valencia, doctor Olaechea.

policia, restaurantes, etc. Cuando se terminen las obras de acondicionamiento del puerto alicantino, podrán atracar en él con toda comodidad barcos de gran tonelaje, como los "Contes" italianos y el "Queen May" inglés, en cualquier parte del mismo.

España produce 20 millones de kilogramos de tabaco

Acaba de aparecer el primer número de la revista «Universal Tabacos», dedicada a informarnos acerca de todo lo relacionado con el vicio menor de fumar.

Por lo pronto en este primer número se nos dice que desde 1921 a 1955 se ha realizado en España un gran avance en la producción de tabaco, con 20 millones de kilos. Y a continuación se nos dan oportunos consejos sobre el cultivo de la «nicotiana» (Pasa a última página)

IV Congreso de la Asociación Española de Cirugía

ZARAGOZA.— Se han reunido los doctores zaragozanos para comenzar la organización del IV Congreso de la Asociación Española de Cirugía, que se celebrará en Zaragoza, según acuerdo adoptado en el congreso celebrado en Granada.

Ha comenzado el estudio del programa de ponencias y demás actos del Congreso y se acordó gestionar la colaboración de distinguidos profesores nacionales y extranjeros, que aportarán sus conceptos, experiencias y opiniones acerca de los problemas actuales de la cirugía.

Con motivo del Congreso se celebrará también una exposición nacional de productos farmacéuticos, instrumental, material químic, libros y material didáctico.

El citado Congreso se desarrollará del 27 al 30 de septiembre.

¿Torneo triangular juvenil entre las selecciones representativas de Lanzarote, Gran Canaria y Tenerife?

Por noticias particulares sabemos que el Juvenil del U. D. Las Palmas tiene muchos deseos de repetir su visita a Lanzarote para el próximo mes de agosto, dando toda clase de facilidades, a su vez, para una posible devolución de visita de la selección juvenil lanzaroteña a Las Palmas. También por nuestro compañero Alvaro Castañeda, de "Aire Libre", de Tenerife, nos hemos enterado del interés que existe en aquella isla por enviar a Arrecife un equipo juvenil tinerfeño para contender con conjuntos de Lanzarote.

Todo esto nos ha sugerido una idea que hoy queremos ofrecer a la consideración de los aficionados por lo que tuviera de realizable. Se trata de la posible celebración de un torneo triangular entre el Juvenil del U. D. Las Palmas; el Atlético tinerfeño — o juvenil del U. de Tenerife — y un combinado de Lanzarote. Este torneo podría celebrarse en Arrecife, durante las fiestas de San Ginés; y en Las Palmas y Tenerife, en meses posteriores, de acuerdo con las fechas adecuadas y precisas para poder utilizar los estadios "Ciudad Jardín", de Gran Canaria, y "Heliodoro Rodríguez López", de Santa Cruz.

Para el vencedor absoluto de este triple torneo triangular podría solicitarse un trofeo de la Federación Nacional de Fútbol y, otros, a los tres Cabildos Insulares, para los triunfadores de cada torneo.

Creemos que, haciendo la debida propaganda en la Prensa, la celebración

de esta prueba, de trascendencia regional, despertaría interés y expectación en todos los medios deportivos del Archipiélago.

A la comisión de Fiestas del Excmo. Ayuntamiento de Arrecife, que sabemos trabaja ya activamente en la preparación del programa, brindamos la idea, en la seguridad de que se hará lo posible por hacerla realidad, dada la trascendental importancia que ello podría representar para el fútbol lanzaroteño.

Parece ser que nuestra Comisión de Fiestas se lamenta de que, el pasado año, la traída de los conjuntos de Las Palmas le produjo déficit económico. Nosotros estimamos que si se crea el oportuno ambiente y se efectúa la correspondiente propaganda — con perfecta organización — los gastos pueden cubrirse plenamente. Y, en caso negativo, bien pudiera el Ayuntamiento realizar ese pequeño sacrificio económico — auxiliado por otras entidades — para proporcionar a la isla este verdadero acontecimiento deportivo, con la ventaja, además, de esos dos futuros desplazamientos de nuestros seleccionados juveniles a Las Palmas y Tenerife, sin ningún gasto por su parte, ya que serían totalmente sufragados por los dos conjuntos forasteros. Incluso se podría recurrir a una subvención de la Federación provincial; a la celebración de encuentros amistosos desde ahora, para recaudar fondos; organización de algún sorteo, etc. etc.

FUENTES
Lo importante es buscar nuevas salidas y alicien-



tes a nuestros jóvenes deportistas, estimulandoles en su labor con estos "platos extraordinarios", porque mal se presentan las cosas para nuestro fútbol si nos limitamos a estas monótonas y continuadas competiciones caseras, que exigen necesariamente la contrapartida de la celebración de encuentros de más envergadura y trascendencia, repetimos, para estimular y premiar la labor de unos muchachos que lo dan todo en beneficio del deporte sin exigir nada al deporte.

La III Semana de la Juventud se celebrará a fines de mayo

Habrà una exhibición de gimnasia educativa en el estadio

Organizada por la Delegación del Frente de Juventudes se celebrará a fines del actual mes de mayo la III Semana de la Juventud, con motivo de la festividad de San Fernando, a la que este año se le piensa dar gran realce y en la que participarán alumnos de las escuelas nacionales de la isla, alumnos del Instituto de Enseñanza Media y Falanges Juveniles de Franco.

Se efectuarán diversas pruebas deportivas entre las que figuran, fútbol, natación, atletismo, ciclismo, baloncesto, carreras pedestres (60 y 200 metros lisos) relevos 4x60, saltos de longitud y altura, tenis de mesa, damas, etc., celebrándose también concursos literarios y de periódicos murales.

Con objeto de que el público conozca detalladamente las incidencias de estas competiciones será montado en el estadio un equipo de altavoces, realizándose también en su cancha una magna exhibición de gimnasia educativa a las órdenes del oficial Instructor del Frente de Juventudes, señor Sagrario,

Por entidades oficiales y particulares han sido

concedidos diversos trofeos a los vencedores de las distintas pruebas. Ante la celebración de la III Semana de la Juventud reina gran expectación entre los elementos juveniles de toda la isla.

concedidos diversos trofeos a los vencedores de las distintas pruebas.

Ante la celebración de la III Semana de la Juventud reina gran expectación entre los elementos juveniles de toda la isla.

| |
|---|
| <p>FUTBOL INTERNACIONAL Portugal, 3-Inlaterra, 1 COPA DEL GENERALISIMO Madrid, 1-Sevilla, 3 Barcelona, 0 A. Bilbao, 2</p> <p>PROMOCION A PRIMERA Oviedo, 6-Zaragoza, 0 A. Tetuán, 4-Granada, 1 Sociedad, 2-Español, 1</p> <p>HOCKEY SOBRE PATINES España se ha proclamado brillantemente campeón del Mundo de Hockey sobre patines al vencer a Italia, en Milán, por 2 1.</p> |
|---|

Suscripción popular

Suscripción en favor del deportista señor Bolaños:

Don José Miranda Topham, 25 pesetas; don Esteban González Piñero, 25; don Eduardo Martínón Tresguerras, 25; don Miguel Guadalupe Ayala, 25; don Jesús Fernández Fuentes, 25; un amigo (), 50; un amigo (), 10; don Marcelino de Páiz, 100; don Juan Martínez Melgarejo, 25; don Manuel Panasco, 50; don Luis Fernández Fuentes, 25; don Domingo González Robayna, 25; don Domingo Ortega, 25; Asistencia Social de la J.L.P.M. 200; don Alfredo Matallana, 25; don Francisco Ortega, 25; don José Manuel de León, 25; don Juan Prats, 25; don José Rocha, 25; don Ginés Díaz Suárez, 25; don Federico Coll, 25; don Ceciliano Bermúdez, 25; don Carlos Díaz Bethencourt, 50; don Enrique Díaz Bethencourt, 25; don Luis Reguera Puer-tas, 25. (continuará)

GUI TO

Batallón de Infantería de Lanzarote núm. LIV

Dispuesta por la superioridad la venta del menaje de cocina que se relaciona por encontrarse inútil para el servicio, se pone en conocimiento por medio del presente anuncio para que los señores industriales a quienes pudiera interesar, se personen en la Mayoría del Cuerpo donde se les facilitarán los detalles necesarios.

MATERIAL A LA VENTA

| | |
|-----------------------------------|----|
| Cazos | 30 |
| Ollas de 40 plazas | 7 |
| Paelleras de 150 plazas | 5 |
| Ollas de 150 plazas | 2 |

Arrecife, 18 de mayo de 1955

El Comandante Mayor.-Manuel Barrera Cobos

Instituto Nacional de Enseñanza Media

EXAMENES DE INGRESO

Por el presente se convoca a los alumnos matriculados para verificar los exámenes indicados para el día primero de junio, a las 9 de la mañana.

Asimismo el día 2 y a la misma hora darán comienzo los exámenes de alumnos de enseñanza libre.

Deberán venir provistos de papel, pluma y tinta.

Arrecife, 20 de mayo de 1955

LA DIRECCION

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que deseando este Municipio cubrir el seguro de 600.000 pesetas sobre su edificio, propiedad de este Ayuntamiento sito en la calle Manuel Miranda núm. 2, el cual se encuentra asegurado en parte, se pone en conocimiento de todos los Agentes de Seguros residentes en este término municipal, para que en el plazo de OCHO DIAS presenten sus escritos solicitando tomar parte en el referido seguro.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas interesadas.

Arrecife, 23 de mayo de 1955

Federico Coll Díaz

«Dios hizo la tierra»...

(Viene de primera página)

de talia internacional, cuyos nombres aún no podemos adelantar. El título provisional de la película es "Dios hizo la tierra" y será filmada en technicolor o cinemascope, en coproducción con una nación europea.

Serrano de Osma, repetimos, está muy ilusionado con esta idea, encontrándose actualmente rea-

lizando gestiones para lograr las autorizaciones y colaboraciones necesarias

También nos hace saber que el documental que filmó sobre Lanzarote está ya terminado y, el resultado de las primeras pruebas, no ha podido ser más halagüeño.

Lea «ANTENA»



VIAJEROS. — Regresó a Barcelona, don Francisco Ortega Hernández, mayordomo de la motonave "Ciudad de Cádiz".

—Mañana hará viaje a Madrid, en avión, doña Juana Cabrera Bethencourt.

—Marchó a Bilbao, don Bernardo Larrea Aspuru.

—Por vía aérea han llegado de Las Palmas, don Beltrán Tejera Martín, don Francisco Morales Umpiérrez, don Lorenzo Bermúdez Fajardo, don Domingo Bermúdez y don Emilio Bermúdez.

—Marchó a Las Palmas el ingeniero industrial don Adolfo Manrique de Lara y Astudillo.

—Regresaron a Las Palmas don Felipe Linares Barber, don Miguel Lloret López y doña Carmen Capote.

—Vinieron de Tenerife don Eligio Carta Perdomo

y don Nicolás Ortega Baez NATALICIOS. — Durante la pasada semana han dado a luz en nuestra ciudad las señoras esposas de don Santiago Alemán Lorenzo y don Manuel Guerra Rodríguez.

PROXIMA BODA. — En los primeros días del próximo mes de junio contraerá matrimonio con la señorita Magdalena Rijo Medina, el médico don Bartolomé Juan Alzola.

DEFUNCIONES. — Últimamente han fallecido en esta ciudad don Juan Quevedo Arrocha, y doña Inocencia Peña Morera, a cuyas familias enviamos nuestro sentido pésame.

—También en el pueblo San Bartolomé ha fallecido a los 65 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos, don Francisco González Rodríguez, persona muy apreciada en aquel pueblo por sus dotes de caballerosidad y honradez.

A toda su familia hacemos llegar el testimonio de nuestra condolencia.

NUEVO INGENIERO AGRONOMO. — Con brillantes notas ha terminado la carrera de ingeniero agrónomo, nuestro joven paisano don Eugenio Díaz Rijo.

ESTUDIANTES. — En la Universidad de San Fernando de La Laguna ha aprobado el examen de ingreso de la carrera de Aparejadores, el joven don Alfredo Morales Armas.

«La solución...

(Viene de primera página) Seguid por este camino — dijo — y que la cooperación generosa de otros pueblos hermanos os dé poderosa ayuda en esto como en todo lo demás. Así se demostrará — continuó — que la solución de los problemas con que se enfrenta el mundo reside, no en la división, sino en la unión; no en la ignorancia mutua, sino en la mutua comprensión; no en el odio, sino en el amor".

Se refirió también a la estrecha colaboración que debe existir entre técnicos y obreros, y afirmó: "En el desempeño de vuestros deberes estáis constantemente en contacto con grandes grupos de trabajadores que esperan de vosotros buen ejemplo, sentimientos paternales, justo reconocimiento de sus derechos legítimos y ese espíritu de fraternidad que es inherente a un buen cristiano en todo".

Se vende

casa recién construida con llave en mano. Informes, Manuel Tejera Torres, calle Blas Cabrera (La Vega)

FORD 8 cilindros cerrado y recién reparado se vende. Darán razón en esta Redacción

LOS REPORTAJES DE HOY

Ampliación del premio Nobel Este año aumentará su cuantía en 9.000 coronas

Los Premios Nobel constituyen una de las metas más codiciadas de todos los grandes hombres de de nuestro tiempo. Ser «Premio Nobel» equivale a una consagración mundial, a la incorporación a ese mundo de las personalidades venerables y admiradas internacionalmente.

Sobre los Premios Nobel se ha discutido mucho, pero nadie se atreve a discutir que la casi totalidad de los hasta ahora concedidos fueron otorgados a quienes los merecían plenamente.

Pero, no es sólo la gloria lo que los Premios Nobel otorgan, los días 10 de diciembre de cada año, desde 1869. Junto a un extraordinario galardón moral, van una medalla de oro, con la efigie del fundador, un diploma destacando los méritos del homenajado y una cantidad en metálico que oscila, según los ingresos de la Fundación que, en Suecia, se la conoce con el nombre de «Nobelstiftelsen».

Al morir, el 10 de diciembre de 1896, Alfred Nobel, inventor de la dinamita, y de otros explosivos, que, además, puso en explotación pozos petrolíferos en la zona de Bakú, en Rusia, dejó una gran fortuna calculada en más de 30 millones de coronas suecas.

Su propósito fue la constitución de una Fundación dedicada a conceder premios a las personalidades internacionales que destacasen en los campos de investigación científica, de la literatura y de la paz, los cuales se sufragarían con los beneficios deducidos de su fortuna.

Por eso, estos varían en su cuantía monetaria, de un año para otro.

Ahora, llegan noticias de Estocolmo, según las cuales se calcula que, en 1955, cada Premio Nobel recibirá unas 9.000 coronas más que los beneficiarios de los del 1954. En total cada Premio Nobel, de Física, Química, Fisiología y Medicina, Literatura y el de la Paz, recibirán 197.214 coronas suecas, es decir, aproximadamente, 1.300.000 pesetas. En 1954, estos premios fueron sólo de 181 mil 646 coronas.

Pero, lo más importante es saber quiénes van a ser los afortunados ganadores. Ya se empieza con las especulaciones más diversas, especialmente con las referentes al Premio de Literatura, que es siempre el que más apasionamiento despierta y más discusiones produce.

No obstante, habrá que esperar. A final de año, conoceremos las nuevas glorias de la cultura internacional, mundialmente consagradas por el Premio que Alfred Nobel, el inventor de la dinamita, concibió para galardonar a quienes se entregan día y noche a la causa de la civilización y la paz.

«Gil Hernández Hnos.»
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

MUJER DE LIMPIEZA

con buena gratificación, se necesita. Informes, en esta Redacción

Las redes de nylon ofrecen grandes ventajas para la pesca El Japón las está utilizando en la captura del atún

Los pescadores suecos han realizado pruebas oficiales con las nuevas redes de nylon, y los resultados, rigurosamente comprobados por los técnicos del Gobierno de Estocolmo, han sido, por demás, halagüeños, pues se capturaron, en iguales condiciones naturales, muchos más peces que utilizando las redes corrientes de fibra de algodón. El boletín de Pesca de la FAO ha registrado los espléndidos resultados obtenidos con las redes de nylon, encomiándolas y aconsejando su generalización, cosa que ya se hace en España, donde empezó hace un tiempo la fabricación.

La FAO (Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación, que tiene su sede central en Roma, y de la que forma parte España) ha dado a conocer los resultados de las diferentes experiencias realizadas con redes de nylon para la pesca en mares, ríos y lagos, llegando a la conclusión de que tales novísimos aparejos proporcionaron el doble de pesca que las redes corrientes. Además, las redes de nylon de un solo filamento atraparon de nueve a diez veces más peces que las de algodón, debiéndose la superioridad de aquéllas, según los téc-

nicos de la FAO, a su mayor elasticidad, que permite pescar y retener peces más grandes. Favorece mucho a las redes de nylon el hecho de que su invisibilidad es mucho mayor que la de las redes ordinarias. Los «peces experimentados», huidos de otras redes, no vuelven a dejarse atrapar por las redes de algodón, pero los mismos peces penetran sin malicia en las de nylon.

El mismo Boletín de la FAO se ocupa de otros ensayos muy fructíferos, realizados por los pescadores japoneses, que han empleado redes especiales de plástico para la captura de peces medio gigantes, principalmente atunes, capturándolos con mayor facilidad que con las redes que venían usando tradicionalmente. En vista de tales resultados, el Japón, que es el país número uno del mundo entre los grandes consumidores de pescado, ha resuelto dotar paulatinamente de redes de plástico a sus flotillas pesqueras que operan en todo el ámbito del Pacífico. Las redes plásticas niponas, llamadas «vinyl-tiner», además, una duración de cinco a siete años, mientras las de algodón sirven durante dos o tres años.

Pasta para sopa, marcas:
«ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

INGLES-CONTABILIDAD-TAQUIGRAFIA

Enseñanza rápida y eficiente

Informes: Julián Rebollo García, Cienfuegos, 15 Arrecife

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Donadores de sangre

En toda ciudad de regulares proporciones — nos dice un comunicante — existe un cuerpo oficial de donadores de sangre, con sus elementos distribuidos por la clase de líquido que posean, para atender en cualquier momento a las necesidades sanitarias que se produzcan en este sentido. Concretamente conozco varios casos en Arrecife — continúa nuestro comunicante — en que ha tenido que recurrirse al cuerpo de donantes, militar, por no existir el civil.

Creo que si alguien se ocupase de su organización, los voluntarios no faltarían, publicándose el nombre de los mismos, para su estímulo, en ANTE-NA.

Teléfono en Mozaga

Ahora que se encuentran en Arrecife la brigada de obreros de la Telefónica — nos dicen dos lectores — se presenta una magnífica oportunidad para establecer una centralita en Mozaga. A pesar de ser un pueblo pequeño, Mozaga tiene una situación estratégica por lo que se refiere a comunicaciones. Posee dos importantes cruces de carreteras, con el norte y sur de la isla, y está enclavado en plena carretera del centro. Lo que quiere decir que la utilidad de este teléfono no sólo beneficiaría a sus habitantes y los de Tomaren, etc., sino, también, a los numerosos habitantes de la isla que diariamente pasan por el pueblo en todas direcciones. Dados los beneficios que este teléfono prestaría a la isla, pudiera incluso, ser subvencionado por alguna entidad oficial. A todo esto hay que añadir la facilidad y economía de su montaje, ya que los postes de la Telefónica pasan por el mismo

centro del pueblo, en su línea de Tiagua y Tinajo.

Una pequeña desviación — concluyen — bastaría para instalarlo.

Esperamos que tanto la Compañía Telefónica como las autoridades se tomarán el interés necesario para lograr este servicio de interés insular.

Fluido eléctrico

durante el día

Con la natural complacencia damos a conocer hoy una noticia que ha de producir satisfacción en los habitantes de Arrecife. En fecha próxima, probablemente en el mes de junio, la planta eléctrica proporcionará fluido a la ciudad, dentro del plan general de electrificación de la isla, desde las 8 de la mañana a las 2 de la tarde. Esto, naturalmente, ha de proporcionar grandes ventajas a la industria local y usuarios domésticos, por lo que expresamos nuestra sincera felicitación a la empresa de la Fábrica. Este servicio será ampliado en su día, pues la Planta está recibiendo nuevo material de energía generatriz.

Barco portugués con

un enfermo

Días pasados entró en nuestro puerto el vapor portugués "Bárbara Barata", matrícula de Lisboa, de 350 toneladas de registro bruto, para dejar en Arrecife a su segundo maquinista, afectado de una repentina enfermedad. El "bou" portugués procedía de la costa de África, con un cargamento completo de pescado de distintas especies, y fue despachado para Lisboa.

El maquinista enfermo es hermano del capitán del buque lusitano.

Los arbolitos de la Marina

Muy mal aspecto tienen actualmente los arbolitos de la Marina. Hay quien asegura que ello se debe a una enfermedad que les

afecta, mientras otros afirman que no disponen de agua suficiente en estos tiempos calurosos. Nosotros, profanos en la materia, ignoramos de qué se trata. Pero lo que sí tenemos que decir es, que, ya que hemos logrado la creación de esa pequeña "zona verde" en la ciudad, es necesario hacer todo el esfuerzo posible por conservarla. Este es el motivo de que lo hagamos saber al Municipio, a fin de que se adopten las

El anciano...

(Viene de última página)

na encontrada, presenta un golpe en la parte superior del cráneo, de seis o siete centímetros de amplitud, producido por una azada, que fue causa del fallecimiento, pues aunque en el parietal derecho hay una hendidura, no era suficiente para producir la muerte.

También se comprueba que la víctima recibió un golpe detrás de la cabeza, lo que hace suponer que cuando se debatía frente a su agresor, otro le asestara un golpe por la espalda.

Como se supone que todo el cadáver está descuartizado, en las indagaciones para descubrirlo se emplean perros policías.

medidas pertinentes de vigilancia que eviten su posible aniquilación.

Toque de alarma

Durante el presente mes ha disminuído sensiblemente el número de viajeros que utilizan la vía aérea. Esto pudiera ser una fluctuación natural, propia de todo negocio. Pero, de todas formas, no estaría de más que permaneciésemos alerta ante este hecho, que hasta podría ser motivo, de continuar en lo sucesivo, de una reducción de los servicios de Iberia. Y es esto lo que hemos de evitar a toda costa.

Por eso creemos que nuestras autoridades debieran estar siempre al corriente de todo ello, para adoptar las medidas necesarias en caso de una posible reducción de nuestros servicios aéreos. Sería lamentable llegar a este extremo, por falta de previsión, en un asunto que interesa a toda la isla, como pudiera interesarle el problema hidráulico, o de viviendas, pongamos por caso. Nosotros creemos cumplir con un deber al formular estas consideraciones, y por ello queremos dejar la debida constancia.

Lea «ANTENA»

Un aspecto de la...

(Viene de primera página)

estas familias. ¿Por qué entonces todos esos debates, comentarios, reuniones y discusiones sobre la situación económica no se plantean desde abajo?

Cuando el laureado teniente general Rodrigo recaba urgente ayuda para los que tan urgentemente la necesitan, entendemos que no es un llamamiento a la caridad lo que hace, sino una solemne invocación a la justicia. A la justicia social que torpemente quieren ignorar algunos que no la necesitan. Es, pues, pensando en los más necesitados, en esos que menos medios tienen para soportar esta situación económica consecuencia de temporales, plaga y situación de los mercados, cómo debe buscarse urgente solución al problema. Aunque, naturalmente, sean otros factores de la economía insular los que hayan de resolverlo definitivamente. Y, así, planteada la cuestión en este punto, creemos convenientes todas las discusiones que ayuden a la solución más acertada y justa.

GAMAZO (De «El Día», de Tenerife)

COSAS DE LA VIDA

Una anciana de 82 años permanece tres días inmóvil y sola en su domicilio, con un fémur fracturado

BURGOS. — Doña Saturnina Sáenz Castrillo, de ochenta y dos años de edad, soltera, que vivía sola en la calle del Cordón núm. 2, segundo piso, se cayó al suelo desde una silla hace tres días, produciéndose la fractura del fémur derecho. Dada la gravedad de su lesión y avanzada edad, le fue imposible levantarse y tampoco sus voces de au-

xilio fueron oídas. Los vecinos, alarmados por no ver a dicha señora, dieron cuenta a la Policía, siendo avisados los bomberos, que penetraron en la casa por una ventana, encontrándola tendida en el suelo. Trasladada a la Casa de socorro se le practicó una cura de urgencia. Llevada luego al Hospital Provincial dejó de existir.

De vendedor de periódicos a multimillonario.

HOBOKEN (Estados Unidos) — Benjamín F. Fairless, que inició su vida como vendedor de periódicos a los cinco años de edad, ha anunciado que se retira como presidente de la Steel Corporation, que es la firma de acero más importante del mundo.

Fairless era presidente

de la misma desde hace tres años, y tiene sesenta y cinco de edad.

Los bienes de la Compañía están valorados en 3.348 millones de dólares. Se espera que los directores de la entidad se reúnan pronto para nombrar nuevo presidente. Fairless conservará sus puestos de director y consejero financiero.

Original carrera pedestre en camión de dormir

Hace noches, la emisora de radiotelevisión de Milán (Italia) lanzó la siguiente noticia: "Todas las personas que se presenten en nuestros estudios en camión de dormir y llevando una palmaria encendida recibirán un premio". Al cabo de veinte minutos había 27 corredores que habían cumplido el citado requisito. El primer premio, un aparato de radio, fue adjudicado a un caballero con un ca-

mión de dormir bordado y que llevaba un candelabro con cuatro cirios encendidos.

Perdió un pie por salvar un perro

LONDRES. — La Real Sociedad Protectora de Animales ha concedido su máximo galardón al valor a Dennis Bridges, de 16 años de edad, que perdió un pie cuando salvaba a un perro de ser atropellado por un tren.

SUCESOS

El anciano encontrado muerto en Moya no fué asesinado

LAS PALMAS. — Después de las investigaciones de la policía sobre circunstancia de la muerte de José Castellano Felipe,

cuyo cadáver fué hallado en el estanque de Los Tilos, en Moya, y que presentaba un golpe detrás de la oreja, ha quedado aclarado que la muerte ha sido puramente casual. Resultó que José Castellano, después de asistir a la feria de ganado en Fontanales, regresaba a su domicilio en estado de embriaguez, y al sorprenderle la noche en el camino, cayó en el estanque y falleció de un colapso cardíaco por inmersión, según dictamen médico.

España...

(Viene de tercera página) tabacum» en lo que se refiere al clima, terreno, laboreo, semilleros, maduración y recolección.

Más adelante, y en una entrevista con el delegado de la Comisión Nacional de Propaganda y Defensa del Tabaco Habano, se nos informa de que en el quinquenio de 1950-54 se han vendido en España las siguientes unidades de cigarros habanos: 1950, 7 032.630; 1951, 14 341.147; 1952, 9 971.875; 1953, 15.212.615, y en 1954, 16 374.335. Se nota, en realidad, un alza en la venta, pero hay que tener en cuenta que «en tiempos no muy lejanos se vendían en este mercado más de 30 millones de puros habanos».

La revista entre otros originales, nos habla del problema de las cerillas, de la represión del contrabando, de la venta de labores de Canarias en 1954, amén de otra serie de interesantes trabajos sobre el tema en cuestión.

«Universal Tabacos», muy pueramente editada, está dirigida por nuestro querido compañero don José Alfonso Sánchez-Portela, y su aparición a constituido un éxito por amenidad y el interés de cuantos trabajos le sería.

En cuanto al misterioso crimen de Almatriche, la policía sigue sin encontrar a los autores ni identificar a la víctima. Continúan las exploraciones en los estanques próximos y en el mar, por medio de buzos. La Guardia civil se ha desplazado al barrio de San Roque, donde se asegura que ha sido hallado un bulto de ropa con restos humanos, pero hasta ahora se desconoce el resultado de esta investigación.

Continúa sin esclarecerse el crimen de Las Palmas

LAS PALMAS. — El crimen, seguido de descuartizamiento, registrado en Almatriche, del pago de San Lorenzo, tiene en acción a los servicios de la policía, que trabaja activamente para aclarar el misterio. La cabeza humana (Pasa a séptima página)

